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Niederschrift 
über die 24. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Mitte 
am Mittwoch, 20. September 2023, 19:00 Uhr 
in der Markthalle Kassel, Kassel 
 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Julia Herz, Ortsvorsteherin, B90/Grüne 
Dr. Bettina Dodenhöft, Stellvertretende Ortsvorsteherin, Freie Wähler 
Dieter Seidel, Mitglied, SPD 
Evelyn Verch, Mitglied, B90/Grüne 
Reinhold Weber, Mitglied, B90/Grüne 
 
Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 
Thorsten Pflug, Vertreter des Behindertenbeirates 
 
Schriftführung 
Miriam Winklhöfer 
 
Entschuldigt: 
Katharina Griesel, Mitglied, B90/Grüne 
Hannes Heinrich, Mitglied, FDP 
 
 
Weitere Teilnehmer/-innen 
Lioba Kucharczak, Universität Kassel 
Swetlana v. Hindte, Universität Kassel 
Matthias Tunnemann, Kasseler Markhalle 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Vorstellung und Bericht aus der Markthalle 
2. "Pop-up Stadtteilläden" - SDG Lab der Universität Kassel 
3. Bänke Entenanger 
4. Radbügelstandorte 
5. Mitteilungen 
 
 
Die Ortsvorsteherin, Frau Herz, eröffnet die heutige Sitzung des Ortsbeirates Mitte 
um 19:06 Uhr und begrüßt alle Anwesenden und stellt die fristgerechte Ladung 
und Beschlussfähigkeit fest. Ergänzungen oder Einwände bezüglich der letzten 
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Die Tagesordnung kann um den TOP „Geplante Erweiterung Marställer Platz“ 
wegen fehlender 2/3 Mehrheit nicht erweitert werden. 
 
 
 
1. Vorstellung und Bericht aus der Markthalle 
 
Die Ortsvorsteherin, Frau Herz, begrüßt zu diesem TOP, eine Vertreterin der 
Markthalle Kassel, Frau Nolte und einen Vertreter des Büros Sprengwerk 
Architektur und Sanierung, Herrn Tunnemann. Frau Herz übergibt Herrn 
Tunnemann das Wort. 
Herr Tunnemann berichtet, dass das Stadtarchiv, welches bisher im dritten Stock 
angesiedelt war, in das Erdgeschoss zieht. Dies soll im Frühjahr 2024 erfolgen. Im 
Anschluss soll das Treppenhaus Richtung Steinweg saniert und mit einem 
Fahrstuhl ausgestattet werden. Die Gebäudetechnik und Sanitäranlagen wurden 
bereits erneuert. 
Es soll außerdem gezielt jüngeres Publikum in die Markthalle gelockt werden. Dies 
soll z.B. mit Modeschauen, Kunstausstellungen oder einer Spielecke, welche mit 
dem Verein Rote Rübe verwirklicht werden soll, geschehen. Im Dachgeschoss sind 
Büros und Praxen angedacht. 
Auf der Freifläche sollen in Zukunft zwei Carsharing-Stellplätze für E-Autos mit 
Lademöglichkeiten sowie Stellplätze für E-Bikes und E-Scooter eingerichtet 
werden. Außerdem soll eine Paketbox für DHL und andere Paketdienste 
dazukommen. 
Herr Seidel wünscht sich, dass die Kommunikation nach außen seitens der 
Markthalle transparenter wird. Herr Tunnemann gibt zu, dass die 
Informationspolitik der Markthalle verbesserungswürdig ist. Hierzu wurde 
zunächst ein Infoscreen am Eingang der Markthalle angebracht. Auch auf den 
Social Media Kanälen soll in Zukunft mehr Präsenz gezeigt werden. 
Der Ortsbeirat bedankt sich für die Vorstellung. 
 
 
2. "Pop-up Stadtteilläden" - SDG Lab der Universität Kassel 
 
Die Ortsvorsteherin, Frau Herz, begrüßt zu diesem TOP zwei Vertreterinnen der 
Universität Kassel Frau Kucharczak und Frau von Hindte und übergibt ihnen das 
Wort. 
Das SDG+Lab widmet sich den großen Nachhaltigkeitsfragen unserer Zeit. Das Lab 
wird durch das Förderprogramm „Innovative Hochschule“ ermöglicht und ist bei 
UniKasselTransfer, der zentralen Einrichtung für Wissentransfer, angesiedelt. Im 
ersten Jahr, sollen klimafreundliche Alternativen rund um das Thema 
Transformationen in Energie & Umwelt erlebbar gemacht werden. Hierzu sollen 
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Stadtteilen aufgebaut werden. 
 
Frau Kucharczak geht ausführlich auf die Fragen der Anwesenden ein und sammelt 
weitere Anregungen aus dem Ortsbeirat. 
 
Frau Dodenhoeft und Frau Verch setzen sich mit Frau Kucharczak in Verbindung. 
Sie möchten Frau Kucharczak bei der Findung möglicher Standorte und weiteren 
Ansprechpartner*innen helfen. 
 
Der Ortsbeirat bedankt sich für die Vorstellung. 
 
 
 
3. Bänke Entenanger 
 
Die Ortsvorsteherin, Frau Herz, führt in die Thematik ein. Sie berichtet, dass sich 
die Anwohner*innen mehr Sitzmöglichkeiten im Bereich des Spielplatzes am 
Entenanger wünschen. 
 
Nach einem kurzen Austausch fasst der Ortsbeirat folgenden Beschluss: 
 
„Der Ortsbeirat Mitte bittet den Magistrat mehr Sitzmöglichkeiten am Entenanger 
im unteren Bereich in der Nähe des Spielplatzes aufstellen zu lassen.“ 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
Herr Seidel spricht unter diesem TOP den Wunsch nach unterirdischen 
Müllcontainern am Entenanger an. Frau Dodenhoeft berichtet von den Anfragen, 
welche der Ortsbeirat an die Stadt Kassel in Vergangenheit dbzgl. schon gerichtet 
hat. Die Ortsbeiratsmitglieder denken darüber nach, die Idee unterirdische 
Müllcontainer am Entenanger installieren zu lassen, im Zuge der 
Machbarkeitsstudie Entenanger erneut vorzuschlagen. 
 
 
4. Radbügelstandorte 
 
Die Ortsvorsteherin, Frau Herz, übergibt Herrn Seidel das Wort. 
Herr Seidel wünscht sich einen Austausch mit den Beteiligten der Stadt bevor der 
Prozess startet. Ihm ist wichtig zu evaluieren, wo es sinnvoll ist weitere Radbügel 
aufstellen zu lassen. Herr Seidel betont, dass es auch wichtig ist die 
Anwohner*innen zu involvieren und sicher zu stellen, dass diese am Prozess 
beteiligt werden bevor die Baumaßnahmen beginnen. 
Herr Weber fügt hinzu, dass eine Beteiligung der ansässigen 
Geschäftsinhaber*innen ebenso wichtig ist. Die Geschäftsinhaber*innen sollen 
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eignen und ob es No-Go-Standorte gibt. 

 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 

„Der Ortsbeirat Mitte bittet den Magistrat, dass die geplanten Standorte vor 
den Baumaßnahmen dem Ortsbeirat vorgestellt werden, um ggf. darauf Einfluss 
nehmen zu können. Der Ortsbeirat Mitte bittet außerdem darum, die ansässigen 
Geschäftsinhaber*innen vorab zu informieren, damit diese die Chance haben 
sich am Prozess zu beteiligen und gewünschte aber auch unerwünschte 
Standorte mitzuteilen.“ 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
5. Mitteilungen 
 
1. Frau Dodenhoeft setzt sich mit den Ortsbeiratsmitgliedern per E-Mail in 

Verbindung bzgl. eines gemeinsamen Termins zur Reinigung der Kreuze auf 
dem Gräberfeld des Hauptfriedhofes anlässlich des 80. Jahrestages der 
Zerstörung Kassels am 22. Oktober 2023. 

 
2. Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am Mittwoch, den 01. November um 

19:00 Uhr bei Kassel spielt e.V. statt. 
 
3. Punkte für die TO der nächsten Sitzung: Machbarkeitsstudie Entenanger 

(Vorstellung des 4. Konzepts), Platz der Kinderrechte, Sitzungstermine 2024 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
 
 
 
Julia Herz Miriam Winklhöfer 
Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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